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一个家庭最大的悲哀，不是贫
穷，不是争吵，而是养不出懂得感恩
的孩子。

贫穷可以靠努力去改变，争吵可
以由冷静来缓解，而不懂感恩的孩
子，永远学不会孝顺，也无法过好这
一生。

不懂感恩的孩子，就是披着人皮
的狼。

他们肆无忌惮的索取，终将“喝
光”父母的“血”，让整个家族衰败，再
无兴旺之日。

不懂感恩的孩子不懂感恩的孩子，，再优秀也没用再优秀也没用
英国有一句谚语：“感恩是美德

中最微小的，忘恩负义是品行中最不
好的。”

感恩是做人的根本，不懂感恩的
孩子，再优秀也没用。

南京老王花几百万让儿子出国
留学，结果儿子回国后在家啃老。

老王气不过，把买给儿子的车卖
了，最后，父子俩大打出手，儿子还说
要砍死父亲。

不懂感恩的孩子，早已把父母的
付出诠释成理所应当，只顾着自己的
利益，忽视父母的艰辛，同时，也丧失
了良知。

这样的孩子，学历再高，又有何
用？

泰国有一则公益短片轰动了朋
友圈：

一小学老师有一个患有老年痴
呆的母亲，每天他都会带着母亲去上
课，让她坐在教室的最后一排。

可是，学生们上课开始分神，时
不时往后看看他的母亲，这让学生们
的家长意见颇大。

后来，家长们意外地发现老师对
母亲尽孝，在潜移默化中影响了自己
的孩子，让他们学会了体谅与感恩。

孩子的成绩固然重要，但这世上
还有很多比成绩更重要的东西，正影
响着孩子的一生。

成绩在感恩面前，根本不值一
提。

被溺爱的孩子被溺爱的孩子，，都不懂得感恩都不懂得感恩
孩子不懂感恩，与父母的溺爱息

息相关。
父母过度的爱，对孩子而言是慢

性毒药，于孩子成年后毒性加剧，终
将害了他的一生。

孩子在家庭中享受着特殊的待
遇，被宠成“小公主、小皇帝”，习惯了
高人一等的姿态，自然不会有换位思
考之心，久而久之，就变得目中无人、
自私自利。

他们想要什么就能轻而易举地
得到，必然不懂得珍惜所拥有的一
切，当肆意挥霍成了他们的习惯，金
山银山终成一贫如洗。

正所谓“由俭入奢易，由奢入俭

难”，从小的奢华生活会扼杀
了他们吃苦耐劳的能力，他们
会因此变得好吃懒做，难以自
立自强。

成年之后就成了名符其
实的“啃老族”，迟早会榨干父
母的血汗钱。

当父母稍微违背他们的
意愿时，他们便恼怒无比，视
父母如仇人一般，拳脚相向。

莎士比亚说：“不知感恩
的子女，比毒蛇的利齿更能噬
痛人心。”

被溺爱的孩子，眼里只有
利益，把父母当成了提款机，
永远也学不会感恩。

家庭最大的成就家庭最大的成就，，是养出是养出
懂得感恩的孩子懂得感恩的孩子

不是每滴水都能换来涌
泉相报，不是每个孩子都能报
答父母之恩。

一个家庭最大的成就，莫
过于养出一个懂得感恩的孩
子。

《少年说》中有一期，看哭
无数人：

一名高一的学生方裕如
在节目中说，父亲为了让她能
接受更好的教育，所以放弃了
在老家的生活，陪她到大城市
一起“打拼”，不管多晚都会陪
她练琴练声。

但因为父亲工作的原因，
导致从未看过自己一场演出，
所以借此机会，唱一首《父
亲》，以表感恩之心。

懂得感恩的孩子，即使不
站在舞台上，也能格外闪耀。

有人说：“感恩是一种处
世哲学，是生活中的大智慧。”

深以为然。
人生不可能一帆风顺，在

面对人生路上的挫折时，心怀
感恩便不会埋怨周围的一切，
心中有感恩的光，便能照亮更
远的地方。

养出懂得感恩的孩子，就
等于赋予了他战胜世间一切
险阻的能力。

让他因感恩而知足，因知
足而快乐，轻而易举收获幸福
人生。

王符说：“生活需要一颗感恩的
心来创造，一颗感恩的心需要生活来
滋养。”

为人父母，别养出不懂得感恩的
孩子，让他成为一个家庭最大的悲
哀。

淡看世事去如烟，铭记恩情存如
血。

孩子懂感恩，才能拥有有血有肉
的人生。

“无论你和谁结婚，
结果都一样”
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网上看到一段关于婚姻

矛盾的视频。
一对才领完结婚证，同居

不到一个月的小情侣，还未举
办婚礼，便吵得不可开交。

在视频里，一直能听到女
生怨愤地说：“一结完婚，你
就变了。”

谈恋爱时，女生觉得男生
对人温和，也懂得生活。

可一结完婚，两个人住在
一起时，问题就暴露出来了。
女生嫌弃男生不够大方，不会
浪漫......

对于这样的情感问题，有
人总结道：“对恋爱低标准，对
结婚高标准。”

仔细一想，深以为然。
结婚前，女生明知道男生

是单亲家庭，继承母亲的节
俭，对此，她选择了忽略，但等
到结婚后，她却又用自己的高
标准来约束对方，嫌弃男生不
够大方。这自然而然，两人矛
盾就越来越多了。

深究缘由，不就是因为婚
前低标准，婚后高标准造成的
吗？

婚前婚后，期望值不同，
心理感觉不同，婚姻也就变得
满目疮痍。

在生活中，这样的情况，
并不在少数。

大多数不幸的婚姻，跟他
们大体相似，都谈错了。
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我想起以前有部很火的

电视剧《北京女子图鉴》中的
故事情节。

戚薇饰演女主漂泊北京，
到了要结婚的年纪，还是孤身
一人，感情没有着落。为了决
心把自己给嫁出去，她发了征
婚朋友圈，最后找到一个有着
北京户口的公务员闪婚了。

表面看起来，嫁的那个男
人，条件还不错，可是从精神
层面上来看，她是将就地嫁给
了一个低配老公。

婚后，两个人三观不同，
精神世界不同。

老公是个妈宝男，连苹果
都不会削，更别说照顾人；

老公喜欢打游戏，连送她
去飞机场都不愿意；

累了一天下班回家，和狐
朋狗友麻将打的热火朝天，把
她折腾的精疲力尽。

仔细想一下，这样的悲
剧，完全是因为她太急于结
婚，降低了自己的择偶标准，
低配选择婚姻，根本没有考究
男方是个怎样的人，能否长远
过一生。

王尔德曾说过一句话：
“很多人一辈子都不会遇

见梦想中的真爱，只会因为害
怕孤独地死去，而选择随便找
个人互相饲养。”

戚薇饰演的女主就是这
样。

所以结果，显而易见——
降低婚前恋爱标准，婚后只会
后悔。

曾收到一封读者来信，她
也遇到了同样的问题。

婚前恋爱时，她感觉老公

是个性格温和的人，又觉得自
己 30 岁，该找个人结婚了。
可是婚后，老公的毛病就出来
了，温和是对外人而言，对她
是大吼大叫，花钱大手大脚，
存不住钱，还不爱做家务......

她问我：“凯哥，你说他怎
么说变就变了呢？”

我回信到：你们的婚姻，
从来都不是谁变了的问题，而
是你在婚前没有仔细观察他，
如果你的恋爱标准高一点儿，
也许就不会找到这样的婚姻。

有人说：“婚姻是生活的
战场哀鸿遍野，那么恋爱就是
先锋战。”

所以，打好先锋战，格外
重要。

你以为降低恋爱标准，就
会收获幸福吗？

殊不知，一味的迁就和低
标准带给自己的，只有委屈。

在恋爱时，面对一分感
情，都要给自己设立起一道防
护线。当你设定 60 分时，那
结果往往是不及格，当你设定
90分时，即使最后 60分，你也
不至于失望透顶。

在婚姻这场拔河比赛里，
这道防护线很重要。

它，决定了你婚姻的幸福
与否。

03
再好的爱情和婚姻，都需

要经营。
那该如何经营呢？
我给的建议是：在恋爱

时，用高标准来垒筑防护墙；
在结婚后，用低标准来打造护
城河。

娱乐圈，谢娜和张杰，就
是这样的一对夫妻。

婚后，在很多场合上，谢
娜活泼疯癫，大大咧咧的，甚
至还会被吐槽情商低。

但性格沉稳，为人谦和的
张杰从来都不会责怪她，也不
会要求她根据自己的标准来
为人处世，相反，还会很有耐
心地帮忙解释，讲明缘由。

久而久之，张杰慢慢地影
响着谢娜，她的脾气也变温和
了许多。

其实，仔细分析他们的婚
姻生活，张杰一直在用“低标
准”的包容来对待谢娜。正是
因为如此，他们婚姻的护城河
被打造地很深。

在我身边，也有一个很有

想法的女性朋友。
结婚后，她很少以自己的

行为准则强制要求丈夫，而是
结合丈夫的生活习惯，降低对
他的期待标准，尽量保持和他
差不多的频率。所以，他们两
个人的感情也一直都很好。

其实婚姻，就是一种融合
和接纳的过程。

每个人都没办法，也不
可能让对方完全按照自己的
意志和标准去生活，与其如
此 ，不 如 彼 此 多 些 包 容 ，用

“低标准”来接纳自己所爱之
人。

朱德庸曾说：“ 恋爱是呈
现出最好的那一面，婚姻流露
出最糟的一面。”

所以在婚后，若只是用
“高标准”放大对方的缺点，而
忽略了对方的优点，那长此以
往，对方在你眼里，便就一无
是处，婚姻的护城河，也会“干
涸”。

相反，如果善用“低标准”
来宽容，来谅解，那这条护城
河只会越来越深，婚姻就会越
发牢固。

有人说，婚姻，是迁就包
容，是坦诚相待，

而我觉得，婚姻，更像是
一场“人间烟火”。

它需要两个人像轮齿一
样，磨合后，天衣无缝，绚丽多
彩。
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钱钟书说：“不管你跟谁

结婚，都会觉得他变了一个
人。”

不可否认，这就是婚姻的
现状。

幸福的婚姻，从来都不是
以自己的标准来改造别人为
目的，而是懂得生活的知足，
懂得欣赏枕边人。

当你在恋爱时，用“高标
准”去选择，他会是你的最合
适；

当你在结婚后，用“低标
准”去包容，他会是你的最优
选。

所以，不论现在的你，是
正在经历着怎样的情感生活，
一定要明白这条经营法则。

那就是：“用高标准来衡
量恋爱，用低标准来检验婚
姻。”

只有这样，你的婚姻才能
不一样。
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